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Este ario la Sociedad de Fomento Fabril cumplió 109 arios de vida. Más de 
un siglo contribuyendo al desarrollo económico y social del país. 

En el mundo se considera como sinónino de naciones más avanzadas a 
aquellas más industrializadas y Chile no está hoy ajeno a ello. La 
industria sin considerar las actividades transformadoras vinculadas a la 
minería, representa el 21,7% del PGB nacional y el 17,0 % del empleo total 
del país. Tiene trabajadores bien remunerados que gozan del prestigio y 
de la confianza de todos nosotros, como socios importantes de nuestro 
quehacer diario. 

En 1992 el sector ha logrado un éxito espectacular. Hemos superado al 
cobre como principal rubro exportador del país. Hemos cumplido con la 
obligación de abastecer ampliamente el mercado interno. Hemos crecido un 
12,2% en los diez primeros meses. Más que el crecimiento geográfico bruto 
del país. Estos hechos confirman nuestro liderazgo en el desarrollo 
nacional. 
Liderazgo que esta noche simbolizaremos en la entrega de distinciones a las 
industrias que más se han destacado durante el ario en las áreas de 
desarrollo industrial, desarrollo tecnológico y exportación fabril, premios 
que la Sociedad otorga desde 1987, y que han sido recibidas hasta ahora 
.por 17 empresas líderes de las cuales todos nos enorgullecemos, a las que 
esta noche se sumarán Celulosa del Pacífico y Celulosa Arauco y 
Constitución, Drillco Tools y Cochrane S.A. 
No todos los sectores industriales pueden compartir este éxito, porque son 
numerosas las industrias que hoy están enfrentando dificultades en sus 
exportaciones o en el propio mercado interno. 
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Su causa reside claramente en el menor tipo de cambio y en las tasas de 
Interés mucho más bajas que ofrecen los competidores externos. En muchos 
casos, los problemas se explican por una fuerte competencia desleal, que 
nuestro sistema de corrección de distorciones de precios ha sido ineficaz en 
poder enfrentar. 

Dentro de la responsabilidad de contribuir al avance de nuestro país, la 
Sociedad organizó a principios de este ario un seminario para analizar 
"Como crecer sostenidamente sobre el 7%". La información que se obtuvo 
de ese encuentro fue extraordinariamente interesante y se materializó en 
una publicación que fue distribuida a las autoridades y los empresarios. 

De ella se concluye que esa meta de crecimiento es perfectamente posible 
y que, en el afán común del sector público y privado de erradicar la 
extrema pobreza dando trabajo a todos los chilenos, es necesario que el 
sector público se haga más eficiente , asigne sus recursos a los más 
necesitados y entregue mayor espacio a la inversión productiva del sector 
privado. 

Este ario alcanzaremos una cifra record de inversión de 22% que nos 
debería permitir cumplir sobradamente en 1993 con nuestra meta del 7% 
de crecimiento. 

Si fuésemos capaces de mantener este crecimiento sostenido, en una década 
sería posible duplicar la renta pér capita de 1991, que fue de 2.400 dólares. 
Ello constituiría un paso indispensable para erradicar la extrema pobreza, 
objetivo común de gobierno y empresarios. 

La apertura al exterior constituye sin duda una de las bases de nuestro 
crecimiento y es así que hemos dado gran importancia a la oportunidad que 
nos dié el Señor Presidente de la la República, don Patricio Aylwin Azócar 
de acompañarlo en su reciente gira al Asia. 
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Este grupo empresarial que se organizó a través de la Sociedad de Fomento 
Éabril estuvo encabezado por el Presidente de la Confederación de la 
Producción y del Comercio, don José Antonio Guzmán, que hoy nos 
acompaña, y líderes de todos los sectores. 

La lección recogida en este viaje, que constituye un mensaje para todos los 
empresarios industriales, es que el mar Pacífico no nos separa de Asia, sino 
que nos une y que debemos pensar seriamente en la expansión de 
nuestros negocios a esa zona del mundo. 

Es notable el caso de Chenzhen en China, en que cientos de edificios se 
construyen cada ario, necesitándose gran cantidad de productos diferentes. 
Hace solo 10 años Chenzhen tenía menos de 30 mil habitantes y hoy día son 
varios millones los que viven en esa ciudad. 

Asia es un mercado emergente de 1.600 millones de personas que buscan 
su bienestar al igual que todos nosotros. Yo les ruego meditar lo que esto 
significa. Es interesante observar que en esos países, aún existe un 
tremendo espacio para nosotros y lo que es muy importante, ellos nos 
vieron como un país cohesionado tratando de alcanzar objetivos comunes. 
Eso nos hace socios confiables para el comercio y la inversión, bases del 
desarrollo! 

Hemos visto de cerca en este viaje los resultados de diferentes políticas de 
desarrollo . El Sudeste Asiático está formado por 14 naciones. Las que 
eligieron el camino de apertura al exterior entregando el máximo de 
oportunidades al sector privado han tenido un crecimiento espectacular. 
'Se trata de Singapur, Hong Kong, Corea del Sur y Taiwán. Los otros países 
que aprendieron más tarde la lección van muy atrás. 

Desgraciadamente en Chile aún no se entiende bien esta lección. La 
Sociedad ha insistido de manera incansable para que se continúe el 
proceso de privatizaciones que tanto éxito ha tenido en Chile y que hoy día 
todos los países del mundo moderno están realizando. Las privatizaciones 
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y la descentralización de las decisiones que ellas conllevan están en la 
esencia del proceso modernizador que vive el mundo. 

Por ello, a nuestro juicio, deben privatizarse, no sólo las empresas 
productivas, sino que también las empresas de servicios. Nuestro slogan es 
simple: todo el espacio que se entregue al sector privado para servicios 
tales como salud, educación , infraestructura, puertos, aeropuertos y otros, 
permitirá al Estado concentrar mejor sus esfuerzos en los más necesitados. 

Hemos insistido hasta el cansancio en la necesidad que se privatice 
Edelnor, felizmente ello será realidad, pero ahora hemos sabido que una 
refinería de petróleo, actividad monopolica en nuestro país, construirá una 
planta térmica en el sur. Nos cuesta realmente entender esta iniciativa ya 
que tenemos serias dudas acerca de la utilidad de construir una nueva 
planta térmica en ese lugar, en circunstancias que el sector privado está 
haciendo las inversiones necesarias para proveer de energía eléctrica al 
país. Esto se suma a la incursión de Codelco en áreas propias del sector 
privado, al crear una nueva empresa en asociación con la firma canadiense 
Inco, inicitiva que perfectamente puede efectuar el sector privado. 

Durante el ario hemos insistido en un tema de gran importancia para todos, 
cual es el de la reforma tributaria. Nuestra posición como industriales es 
que el sistema impositivo debe estimular nuestras inversiones, que sin 
duda son el verdadero camino para que el país siga creciendo. Igualmente 
para ser competitivos necesitamos mayor productividad lo que implica 
'también mayor inversión y capacitación. Consideramos por ello que el 
sistema tributario debe incentivar también los esfuerzos que hagan las 
empresas en investigación y desarrollo. Este es, a nuestro juicio, el camino 
correcto para que sigamos progresando. 

En ese sentido, estamos solicitando al Ejecutivo modificar la ley de Sence y 
ampliar la ley de donaciones para que las empresas puedan contribuir a la 
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echicación, no solo de nuestros trabajadores, sino también aportando a las 
escuelas básicas y técnicas. Si este país quiere ser grande, tiene la 
obligación de motivar a la juventud desde que se inicia en sus estudios, 
desarrollando su interés por los trabajos industriales y especializándolos 
en diferentes oficios. 

Especial preocupación tenemos por la situación de los trabajadores de las 
empresas industriales. Se ha incentivado su capacitación, la seguridad en 
las faenas, la vivienda propia , las competencias deportivas y las 
actividades artísticas. Los industriales chilenos somos especialmente 
solidarios con nuestros trabajadores. 

La Sociedad ha insistido también en la necesidad de modernizar el sector 
público y hacerlo más eficiente. Cuando un producto chileno llega a puerto, 
incluye en sus costos la eficiencia del país entero incluyendo a través de los 
impuestos el costo del Estado. El creer por ejemplo que subir la gasolina 
que usan los automóviles no influye en el costo del producto es un error 
porque todo afecta en mayor o menor grado. Resulta absolutamente 
definitivo que la competitividad del sector privado dosminuye si el Fisco 
no es eficiente, ya que en otras palabras, baja nuestra eficiencia como país. 

Otro aspecto que hemos trabajado este ario dice relación con el medio 
ambiente. El tratamiento de este tema será un costo adicional que 
deberemos considerar si queremos que nuestros productos puedan 
venderse mañana sin problemas en Europa o Estados Unidos. Sobre esto 
quiero llamar especialmente la atención a todos los industriales para que 
dediquen especial atención al tema. La Sociedad en conjunto con la 

;Sociedad Alemana Carl Duisberg está formando desde hace algunos años 
auditores ambientales para que asesoren a las empresas en estos 
problemas y en 1993 dictaremos el primer curso para encargados del 
medio ambiente en las empresas. Los problemas del medio ambiente se 
resuelven con conocimiento y recursos, no con buenas intenciones ni 
discursos. 



Queí•emos también informarles en esta ocasión que la Sociedad emitirá a 

*partir del 2 de enero príoximo los Certificados de Origen de los productos 
industriales chilenos, lo que es de gran importancia para hacerse acreedor 
de las franquicias Aladi y del Sistema Generalizado de Preferencias, SGP, 
de los Estados Unidos y Japón. Agradecemos la deferencia del Ministerio de 
Relaciones Exteriores de entregarnos esta función que hasta la fecha realiza 

el Banco Central. 

A la par con el país, la Sociedad de Fomento Fabril crece, se multiplica, 
asume cada vez con más responsabilidad el rol que tienen los empresarios 
chilenos de hoy y del futuro. Con satisfacción les informo que nuestra 
nueve sede, el Edificio de la Industria, está en vías de terminarse y 
esperamos inaugurarlo a fines del próximo ario o principios del 94. Esta 
será la casa de todos los industriales chilenos. 

La SFF quiere destacar el esfuerzo del Gobierno para mantener una gestión 
económica abierta al exterior en que se reconoce el rol del sector privado. 
Ello ha influido sin duda en los logros en materia de empleo y crecimiento 
que ha obtenido la industria este ario. 

Pero en los éxitos económicos de que goza hoy día el país, no se puede sino 
rendir un merecido homenaje a todos los industriales chilenos. Su esfuerzo, 
su capacidad y su eficiencia están resultando decisivas para el desarrollo 
de nuestra Patria. Ellos traducen en hechos concretos lo que autoridades y 
dirigentes visualizamos como metas nacionales y lo hacen con gran 

capacidad!. 

:Gracias a todos los socios que con tanto interés han colaborado con la 
Sociedad de Fomento Fabril durante el ario y han hecho posible nuestras 

realizaciones. 
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